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聽到嘟嘟嘟 速換八達通
首代120萬張明年失效 拍卡特別聲響提示卡主

施政報告
提出以 3 年

為一周期向醫管局撥款，讓其更彈
性增撥人手及資源。食物及衛生局
局長陳肇始昨日在電台節目上指
出，已與7個聯網的醫院管理層會
面並聽取意見，冀從各項措施改善
工作環境，以挽留醫生，並減少病
人輪候時間。
另外，她指已實施好幾年的限奶

令本來是短期措施，現時海關檢控
數字及奶粉供應情況都穩定，政府
會花一年時間進行檢討。

研彈性上班等挽留醫生
陳肇始表示，將研究讓女性醫生

有更彈性上班時間，及半職醫生可
允許在公立醫院工作等方案，以挽

留醫生，應對人口增長及老化。她
並指，當局會同時着手加強社區預
防，長遠減輕公立醫院負擔，期望
由她領導的基層醫療發展督導委員
會可於今年內召開第一次會議，盡
快落成在葵青試行的地區康健中
心，將來再擴展至其他地區及加強
公私營合作。
陳肇始表示，政府對於是否撤銷

限奶令沒有前設，會繼續與配方粉
供應鏈委員會開會商討，並從供應
及供應鏈兩方面着手研究，會考慮
所有持份者意見，確保本地媽媽能
買到足夠奶粉，預計檢討一年，強
調沒有受商界和政治壓力。
至於醫委會改革的新方案，陳肇

始指已和醫生團體等持份者溝通，
大致有共識，希望盡快通過法例，

令投訴個案輪候時間縮短，及吸引
更多合資格醫生到港。對於有罕見
病藥物仍未在港註冊，陳肇始指已
親自去信藥廠，醫管局已初步向藥
廠取得藥效和安全等資料，希望能
讓病人用藥。
她指，香港任何藥物都要先註

冊，是否註冊則是藥廠的決定，藥
廠可考慮是否讓病人以臨床實驗方
式參加。
另外，消委會今年內收到多宗與

骨灰龕位的投訴，主要涉及服務延
誤，及有市民買入龕位後未能上
位。陳肇始指出，《私營骨灰安置
所條例》於今年6月生效後，發牌
委員會與食環署會盡量加快發牌，
食環署亦會將暫存骨灰位增至逾6
萬個以應付需求。她並呼籲市民考
慮綠色殯葬。

■香港文匯報記者 文森
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香港文匯報訊（記者 何寶儀）
施政報告提檢審討限奶令，引起社
會關注。民建聯立法會議員劉國勳
就檢討限奶令收集港人意見，發現
僅2%市民認為應解除限奶令，高
達86%受訪者擔心一旦撤銷限奶
令，配方奶粉缺貨的現象會死灰復
燃。
劉國勳指出，北區、屯門及元朗

區議會達成共識，反對放寬限奶
令，「到時去貨快，還是補貨速度
快，我們不敢肯定。」
民建聯北區、屯門及元朗的區議

員於本月13日至16日，以問卷方
式成功訪問區內719名市民對檢討
限奶令的意見。
調查顯示，逾80%受訪者認為過

去4年限奶令成效「非常有效」或
「有效」。然而，仍出現配方奶粉
缺貨的情況，41%受訪者稱在限奶
令實施後，他本人或親友試過偶爾
一兩次遇上奶粉缺貨；24%受訪者
更遇上多次。
同時，僅10%受訪者認為應解除

限奶令，允許配方奶粉自由出境；
或放寬攜帶出境的奶粉數目。40%
受訪者認應繼續推行限奶令，43%
受訪者更認為應以此作為長期措施

持續推行。限制數量方面，77%受
訪者認為應維持現時每人每日不多
於兩罐的規定，其次為3罐至5罐
（16%）及6罐至7罐（2%）。

九成人怕走水貨礙生活
調查並指，91%受訪居民擔心或

非常擔心取消限奶令後，奶粉水貨
活動會對居民日常生活造成影響；
表示不擔心或非常不擔心者僅佔
4%。
本身還是北區區議員的劉國勳

表示，限奶令實施後配方奶粉的
市場供應並非完全沒有問題，仍

有逾20%受訪者指多次買不到奶
粉。而從海關公佈的數字顯示，
每年亦有近3,000人至 4,000人因
違反限奶令而被檢控，可見走奶
粉水貨仍未根絕，憂取消限奶令
會加劇走水貨。
他續說，放寬限奶令也會波及

居民日常生活，憂慮區內大量舖
位轉為藥房，買賣奶粉的活動也
會阻塞街道，促請當局謹慎考慮
開放限奶令帶來的嚴重後果。
他表示，稍後會把有關數據呈交

政府，並會約見食物及衛生局局長
陳肇始反映意見。

逾八成人憂缺奶粉
劉國勳促續設限

第一代租用版八達通卡是在2003年或
之前發出，卡上的號碼最後沒有括

號。八達通卡公司雖已推出自願更換計劃
兩年，但只回收了80萬張，市面上現時
仍有約120萬張通用，當中包括約兩萬小
童八達通、15萬張長者八達通及11萬張
個人八達通。

資料轉新卡 不影響服務
八達通卡公司將以「嘟—嘟—嘟」的

拍卡提示聲響提示持卡人盡快換卡，八達
通卡號碼為 00000001 至 00050000 及
80000001至80020000的持卡人今日起使
用八達通交易時會聽到有關聲響，如果他
們不盡快換卡，其八達通卡於明年1月20
日起便不能再進行任何交易。
有需要換卡的市民可到八達通服務
站、港鐵客務中心及位於屯門市中心和沙
田市中心的兩個九巴客務中心換卡，舊卡
的所有資料及服務會同時轉移到新卡，進
門、自動增值及八達通日日賞等都不會因
為換卡而受到影響。

個人卡需上網登記 等四周
使用個人八達通的市民亦要特別注

意，他們換卡的過程需時兩至四星期。他
們換卡前需先於八達通公司網頁登記，之
後八達通公司會以郵寄方式將新八達通卡
交到他們手上，他們其後需將新舊八達通
同時帶到八達通服務站或指定九巴客務中
心將資料及服務轉移。
八達通控股有限公司行政總裁張耀堂

表示，新一代八達通卡在保安技術方面較
為先進，且第一代租用版八達通設計及生
產時並未有近場通訊(NFC)標準，新一代
八達通卡則備有NFC技術，可方便客戶
使用最新的網上及流動服務，例如透過八
達通App查閱最近的交易記錄及進行網上
付款等。
張耀堂續指，公司會推出電視廣告向

公眾宣傳換卡計劃，亦會按需要向長者等
人士提供換卡時協助，預計全部第一代租
用版八達通會於2019年全部失效。
對於新版八達通卡設計被網民批評，

他指公司有留意相關意見，但審美眼光見
仁見智，現階段首要工作是處理好換卡工
作。

香港文匯報訊（記者 顏晉傑）

八達通卡公司兩年前開始回收第一

代八達通，公司昨日宣佈換卡計劃

進入最後階段，120萬張第一代租

用版八達通最快於明年1月20日

失效，並由即日起分批以「嘟—

嘟—嘟」的拍卡提示聲響提示持卡

人盡快換卡。八達通卡公司呼籲持

卡人盡快在八達通失效前換卡，並

指自動增值、進門等資料及服務亦

會同時一併轉移到新卡。

香港文匯報訊（記者 文森）最新施政報告提出資助
電訊商，藉此擴展光纖網絡至位於偏遠地區的鄉村。商
務及經濟發展局局長邱騰華昨日出席立法會政策簡報會
時表示，政府計劃擴展光纖網絡至約380條鄉村，預計
需時5年；至於市區舊樓寬頻入屋是商業考慮，政府不
計劃介入。同場出席會議的創新及科技局局長楊偉雄表
示，WiFi科技日新月異，政府正檢討提升相關科技。
邱騰華昨日在立法會資訊科技及廣播事務委員會舉

行的政策簡報會上指出，部分偏遠地區的鄉村目前仍
未有網絡覆蓋，政府的資助計劃估計可惠及近17萬名
鄉村居民。
有議員提出部分市區舊樓的上網費用高昂，關注政府

會否資助相關居民上網。他回應指出，市區有足夠互聯
網網絡覆蓋，個別大廈未有光纖入屋是商業營運問題。
施政報告亦提出政府會積極探索如何讓年輕設計師

充分利用深水埗區這個傳統的服裝布藝基地，創造新
的協同效應。邱騰華表示，深水埗是傳統服裝布藝基
地，除了推動時裝創意產業發展之外，亦可引入旅遊
商機，令當區成為特色景點。他並說，香港雖在傳統
固有產業方面擁有優勢，但同時亦需要發展新的經濟
增長點，包括推動創意產業發展。

邱騰華料5年光纖入380村

香港文匯報訊（記者 文森）行政長官林鄭
月娥昨日出席行政會議前會見傳媒時表示，
上周三發表其任內首份施政報告，很高興得
到社會廣泛認同及市民的歡迎，接下來便是
落實報告裡逾200項新措施。
她指出，該批措施可分為四類，第一類是已

有計劃細節，只要經過立法會事務委員會討
論，及通過財務委員會撥款即可推行，如「在
職家庭津貼」及「免入息審查的公共交通費用
補貼計劃」。她指施政報告的後續工作會馬上
進行，亦會親自監督有關措施的落實過程。
林鄭月娥表示，在與立法會互動的過程

中，如議員聽到社會意見，還有一些細節想
政府改善，政府都會樂意考慮。
她續說，第二類措施需與不同的持份者諮
詢，當中很多與勞工議題有關，如把法定侍
產假由3天增至5天、勞資雙方均能接受的取
消強積金對沖方案，或公務員內部延長現職
公務員的退休年齡，均要馬上展開有關與持
份者的商討工作。
她指第三類措施則需要更廣泛的社會討

論，包括怎樣能夠做土地供應的工作及「港
人首置上車盤」細節做法。
第四類是提出了政策方向，需要政府有關

部門作內部研究，如開放政府數據和檢討有
礙創新及科技發展的現行法例和法規。
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■市民可以到八達通服務站更換新版八達
通卡。 香港文匯報記者顏晉傑 攝

■民建聯立法會議員劉國勳（中）就檢討限奶令向北區、屯門及元朗區居
民調查，發現僅2%受訪者贊成解除限奶令。 香港文匯報記者何寶儀 攝

■新版八達通。 香港文匯報記者顏晉傑 攝

■第一代租用版八達通將分批失效，張耀堂(右)呼籲仍在使用的市民盡快更
換。 香港文匯報記者顏晉傑 攝


